Parteitag den Dank unterstreichen, den es auf seiner 16. Tagung Genossen Walter Ulbricht für sein jahrzehntelanges verdienstvolles Wirken in der deutschen Arbeiterbewegung und an der Spitze unserer Partei ausgesprochen hat. Ich handele gewiß im Namen von uns allen, wenn ich Genossen Walter Ulbricht, der in Ehrung seiner Verdienste zum Vorsitzenden der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands gewählt wurde, gute Gesundheit und noch viel Schaffenskraft für seine Tätigkeit im Kollektiv der Parteiführung und als Vorsitzender des Staatsrates wünsche. (Lebhafter Beifall.)

Genossen Delegierte! Ihr seid mit dem großen Erfahrungsschatz des XXIV. Parteitages der Kommunistischen Partei der Sowjetunion nach Berlin, der Hauptstadt der Deutschen Demokratischen Republik, gekommen. Bei der Vorbereitung unseres Parteitages war das Studium der Dokumente dieses welthistorischen Parteitages der sowjetischen Kommunisten in allen Grundorganisationen und Leitungen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands eine unschätzbare Hilfe für die Ausarbeitung und Verwirklichung unserer Politik.

Die Sowjetunion ist in eine neue wichtige Etappe auf ihrem Wege zum Kommunismus eingetreten, und das hat - wie Freund und Feind wissen - weltweite Auswirkungen. Dadurch, daß die Hauptmacht des Sozialismus und der internationalen revolutionären Bewegung gestärkt wird, erhöht sich das Gewicht der gesamten sozialistischen Staatengemeinschaft, wird das Kräfteverhältnis in der Welt weiter zugunsten des Sozialismus und des Friedens verändert. Wir sind stolz darauf, mit einer so kampfgestählten und erfahrenen Partei wie der KPdSU aufs engste verbunden zu sein, die ihre Rolle als Avantgarde der internationalen Arbeiterbewegung und der gesamten Menschheit durch die Beschlüsse des XXIV. Parteitages aufs neue eindrucksvoll unter Beweis gestellt hat. (Beifall.)

Gerade jetzt, in der Zeit unseres VIII. Parteitages, ist die ganze Welt Zeuge einer neuen großartigen Pioniertat der Sowjetunion. Wir beglückwünschen von ganzem Herzen unsere sowjetischen Genossen anläßlich der Vereinigung der Orbitalstation Salut mit dem Raumschiff Sojus 11 zur erfolgreich und systematisch arbeitenden ersten bemannten kosmischen Raumstation. (Starker Beifall.)

Liebe Genossinnen und Genossen! Unser VIII. Parteitag steht vor der Aufgabe, jene Fragen zu beantworten, die das Leben bei der Verwirklichung des Programms des Sozialismus und bei der kontinuierlichen Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft in unserer Republik stellt.